



## Présentation de la démarche « Tradition Salers »

### 1% de l'effectif de la race Salers conduit en système traditionnel

Le système traditionnel Salers est un système d'élevage en race Salers qui concilie une double production sur chaque lactation des vaches : production de lait et élevage de veaux sevrés à 9 mois (appelés broutards pour les mâles et velles pour les femelles). **35 élevages** développent le système de production traditionnel Salers. Ils sont localisés sur les départements du Cantal (30) et du Puy de Dôme (5). Ils traitent environ 1800 vaches Salers.



### Des fromages « Tradition Salers »

Deux tiers des élevages en système de production traditionnel Salers sont impliqués dans des démarches de différenciation des fromages issus de leur production laitière :

- 13 réalisent une transformation fermière du lait. Les produits réalisés dépendent en grande partie de la localisation des élevages : AOP Salers Tradition et AOP Cantal au lait de vaches Salers pour 8 élevages ; AOP Saint-Nectaire au lait de vaches Salers pour 2 ; fromages sous marque privée au lait de vaches Salers pour 3.
- 6 cèdent leur lait à la coopérative laitière de Saint-Bonnet de Salers (Cantal). Cette collecte spécifique permet une fabrication de fromages 100% au lait de vaches de la race Salers.
- 4 du Puy de Dôme sont engagés dans un projet de création d'une « fruitière Dômes Sancy Artense » pour la transformation de leur lait en fromages.



